
Distrito Escolar Unificado de San Diego 
Oficina de Adquisición del Idioma 

Acta de la junta de la Mesa Ejecutiva de DELAC 
 

Junio 17, 2014 
 

Centro de Educación, salón 2038 
 
 

Funcionarios presentes: Valentina Hernandez, Gabriela Contreras-Misirlioglu, Florentina Martinez,  Lallia 
Allali, Rosalva Morales, Daniella Mora 
 
Personal de OLA presente:  Nevada Allen, Debra Dougherty, Kathy Velasco, Mary Waldron 
 
Inicio de sesión y acta 
La Secretaria, Florentina Martinez dio inicio a la sesión a las 6:02 p.m., dio a todos la bienvenida y pidió a los 
presentes que leyeran el acta. El acta fue aprobada sin cambios. 
 
Solicitud para cambiar el orden de los asuntos de la agenda  
Debra pidió que la Mesa Ejecutiva discutiera el asunto # III, Solicitud Consolidada y Financiamiento para ELs, 
antes del asunto # II, Revisión de la junta general de junio de 2014.  Todos los presentes estuvieron de 
acuerdo. 
 
Solicitud Consolidada y Financiamiento para ELs 
Ron Rode, Director Ejecutivo, Oficina de Rendición de Cuentas y Debra Dougherty 
 
Debra guió a los funcionarios en una actividad introductoria para refrescar su memoria sobre los programas y 
servicios para los alumnos que aprenden inglés y cómo la Mesa Ejecutiva de DELAC ha discutido y dado 
consejo a lo largo del año escolar. La segunda parte de la actividad delineó dos tipos de financiamiento para 
los alumnos que aprenden inglés que el distrito ha recibido tradicionalmente: financiamiento federal (Title III 
LEP) y estatal (Ayuda de Impacto Económico – Dominio Limitado del Inglés EIA-LEP), y explicó cómo el 
financiamiento de la Fórmula de Financiamiento de Control Local (LCFF) ha sustituido a EIA-LEP. 
 
Mr. Rode luego explicó que en la propuesta presupuestal de 2014-2015, el plan del distrito es usar todos los 
fondos disponibles de Title III para apoyar los puestos de los Maestros de Apoyo para Alumnos que Aprenden 
Inglés y los maestros de los Centros para Recién Llegados. Después de discutir la presentación gráfica y el 
valor de estos servicios, la Mesa Directiva acordó unánimemente apoyar el plan del distrito para el uso de los 
fondos de Title III, y autorizó a Mr. Rode a reflejar ese apoyo en la presentación de la Solicitud Consolidada 
del distrito. 
 
Revisión de la junta general del 12 de junio y consejo para el Distrito  
Todos felicitaron a las nuevas funcionarias elegidas. Las elegidas a los nuevos puestos expresaron su deseo 
de trabajar colaborativamente como equipo con el interés de impulsar las oportunidades para los estudiantes 
ELs. 
 
En respuesta a la información que brindó Minerva Espejo en la Junta General del 12 de junio, Mary Waldron 
proporcionó un resumen informativo que se dio en la junta presupuestal de la Superintendente con los 
directores, la cual se realizó el 9 de junio de 2014 y también información sobre la junta de la Mesa Directiva de 
Educación del 10 de junio de 2014. Ella alentó a todos los presentes a ver el video en línea de esta junta del 
10 de junio para que estén al tanto de todos los detalles de la crisis presupuestal, y escuchen directamente a 
la superintendente y a los miembros de la mesa directiva. 
 
A la luz de los recortes potenciales de los puestos de ELSTs, ella recordó a la Mesa Ejecutiva de DELAC su 
posición sobre cómo apoyar a las escuelas mantener el enfoque en las necesidades de los Alumnos que 
Aprenden Inglés, aún si la escuela no tiene un ELST.  Habló sobre el rol de DELAC como un cuerpo 
consultivo, y sobre el protocolo que los representantes de DELAC o ELACs, cuando hablan a otros en su 



capacidad de representante, deben expresar el consenso de la Mesa Ejecutiva de DELAC como un grupo 
integral o de su ELAC del plantel, como un grupo integral, en lugar de presentar opiniones o inquietudes como 
ciudadanos individuales.   
 
Todos los funcionarios presentes apoyaron la idea de resumir sus puntos de vista sobre el valor de los ELSTs 
y sus inquietudes con respecto a los recortes del programa de ELSTs en una carta que se enviará a la 
Superintendente y a los miembros de la Mesa Directiva de Educación anticipándose a la junta de la Mesa 
Directiva programada para el 27 de junio de 2014.  
 
Reporte de la junta para el Plan de Control Local y Rendición de Cuentas (LCAP) 
Gabriela compartió sus experiencias al participar en las juntas del LCAP e instó a los nuevos funcionarios a 
estudiar la Fórmula de Financiamiento de Control Local y el Plan de Control Local y Rendición de Cuentas 
para estar conscientes de su influencia en el presupuesto. 
 
Revisión y comentario sobre la respuesta escrita del distrito al LCAP de DELAC 
Gabriela agradeció al personal de OLA que capturara los pensamientos de la Mesa Ejecutiva de DELAC y 
ayudara a preparar el documento de opinión de DELAC sobre el LCAP. 
 
Anuncios breves y revisión del paquete informativo 
Debra otorgó a Daniella Mora un certificado de agradecimiento por su trabajo como la primera Estudiante 
Representante de DELAC en el distrito. Valentina hizo la moción de que todos los miembros de la Mesa 
Ejecutiva pusieran su información de contacto en el sitio web del distrito, en la página de DELAC. La moción 
no fue secundada y no procedió. 
 
Clausura 
La junta se dio por terminada a las 8:09 p.m. 


